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! ! ! !本报讯（通讯员 沈春琛 记者
袁玮）经过历时一年的改造，有 !!"

年历史的鲁迅公园将于 #月 $%日
正式开园迎客。据悉，改造后的鲁迅
公园还原了“英式公园”的风貌，合
理配置、布局市民活动广场及绿化
景观，并新开发了一座“湖心岛”，园
内原有的老化设施被翻新或重置，
展现在市民面前的将是既有“历史
厚重感”又有“浓郁现代气息”的“英
式”综合性公园。

避开弯路效果好
“鲁迅公园是上海最后一座进

行改造的老公园。”负责改造的上海
长远集团负责人告诉记者。鲁迅公
园建成已有 &&"年历史，设施老化、
破损、陈旧是它存在的“硬伤”。因而
市区二级政府拨专款，自去年 %月
$%日起对鲁迅公园进行全面改造。
在改造过程中，鲁迅公园充分汲取
了其他公园改造的经验，避开了很
多“弯路”。“因此改造过程花费少，
效果好。”这位负责人表示。
在公园现场，记者看到，铸铁路

灯、门头、指示牌等都体现了浓郁的
“英伦”风格，让人耳目一新。沿着鲁

迅大道放眼望去，一条呈现百年鲁迅
公园变迁的文化墙出现在大道尽
头，在参天大树的映衬下，市民广场
格局厚实大气。“我们参阅了建园时
的图纸，规划了整整'年时间，就如
何‘传承历史文脉、再现英式风格’
精心设计打造、反复推敲琢磨。”园
内的铜雕塑、英式风格的南门等均
是按照老照片“原位复刻”。值得一
提的是，园内著名景观、建自&"$"年
的上海首座沙滤水饮水器也将“重出
江湖”，在开园后恢复原来的功能。

细节凸现面貌新
在改造过程中，工人们惊讶地

发现，拥有八九十年历史的地下管
网居然还完好如初。因此不需做“大
手术”，疏浚之后可以继续使用。“整
个改造过程，一砖一瓦、一草一木都
不允许带出公园。”园长吴刚告诉记
者，公园改造坚持了绿色、可持续发
展的理念，因此凡是能再次利用的
老石头、老部件等，都通过一定的
“艺术手法”转化，重现在公园内，再

现“历史沉淀感”。因此，开园后，游
客看到的不是一个“陌生的新公
园”，而是既有“历史厚重感”又有
“浓郁现代气息”的熟悉的老公园。
“经过百年历史，树木都挤在一

起，显得颇为局促。”改造中，园方对
所有的绿化资源排摸，重新调整，让
花草树木“松松身子骨”，并合理配
置布局，使这百年老园重新焕发青
春。除此之外，还引进了 &((多个品
种，至此，鲁迅公园已经拥有了超过
)((种植物，“成了上海绿化多样性

最为丰富的公园之一”。

文化传承新体现
湖心岛开发是本次公园改造的

又一大亮点。在长达几十年的时间
里，这座岛一直荒着，岛上植被呈现
多样性、原生态，此次为了更好地分
流游客，在保留植物多样性的同时，
在岛上新建了一幢房、一座亭，命名
为“三味书屋”和“景云亭”，还开辟
了“百草园”，“这是对鲁迅文化一种
呼应和传承”。
“改造过程坚持人性化操作，为

市民提供舒适的游览、观光体验”。
在改造前，园方充分听取了市民游客
的建议，新设加长型座椅、开辟健身
步道、羽毛球场、提供饮水装置……
同时还合理配置市民休闲广场，尽
量远离居民区，同时有序分割区块，
避免相互干扰，让市民们“动静皆
宜、各得其所”。据悉，改造后的公园
在原有基础上还增加了 *+的市民
活动区域面积。
园长吴刚透露，目前公园正在

进行最后的完善准备，月底，这座
“挥别”了一年的“老朋友”将闪亮登
场,与市民游客“再相会”。

文化脉络传承 英伦风格再现

鲁迅公园!原位复刻"百年风貌

! ! ! !本报讯 近日，市领导应勇、屠光
绍、徐麟、艾宝俊、沈晓明、侯凯、姜平、
沙海林、尹弘、周波、翁铁慧、时光辉、
蒋卓庆和白少康等同志，分别到教育
实践活动联系点的街道、乡镇，指导街
镇领导班子专题民主生活会。

会前，市领导多次到相关街镇调
研指导，了解教育实践活动开展情况，
提出明确要求，并阅看了专题民主生
活会有关材料。相关街镇领导班子扎
实做好会前各项准备工作。强化学习
教育，把牢思想认识关；坚持开门搞活
动，把牢问题查摆关；坚持高标准严要
求，把牢材料撰写关；做好意见交换，
把牢谈心交心关。会上，班子成员自我
批评“不护短”，相互批评“敢较真”，接
受批评“坐得住”，会议开出真“辣味”。
大家普遍感到，工作以来还未曾经历
过如此坦诚热烈、充满辣味的党内民
主生活会。通过此次专题民主生活会，
思想境界得到进一步提升，班子凝聚
力得到进一步增强，干事创业的劲头
也更加足了。

市领导在听取了相关街镇领导班
子专题民主生活会的情况报告后指出，
基层联系点街镇的教育实践活动，围绕
“为民务实清廉”主题，聚焦反对“四风”
问题，坚持高标准严要求，取得阶段性
成效；班子专题民主生活会，严肃认真
有质量，达到了“团结—批评—团结”的
效果。下一步，要把专题民主生活会取
得的思想新收获、认识新提高运用到
教育实践活动和日常工作中。要始终
绷紧学习这根弦，通过教育实践活动，
真正解决好世界观、人生观、价值观这
个“总开关”问题，从严从实要求，以作
风建设新成效推动改革事业发展。

! ! ! !本报讯（记者 潘高峰）上海警
方昨天披露：浦东公安日前侦破一
起传播“浦东医院收治一名疑似埃
博拉病例”网络谣言案件，抓获涉案
嫌疑人祝某。现祝某涉嫌扰乱公共
场所秩序被依法行政拘留 *日。

%月 *日，公安民警在工作中
发现，网民“上海民声”%月 )日晚

"时 )"分在“新浪微博”发博文
称：“近日，浦东新区人民医院又出
现了一例类似禽流感。另外一个从
非洲来的人也住进了该医院，疑似
目前的非洲恐怖病毒‘埃博拉’。望
相关部门重视认真化验且求证两
例真实性，如属实务必迅速隔离一
切到位。”此后，微博微信平台均出

现网民大量转发。
浦东公安分局迅速查明发布

该不实信息的是祝某，依法将其传
唤到公安机关进行调查。据祝某交
代，因之前在朋友的“头七”上听闻
他人建议“近期少去人民医院”的
言论，遂臆想并杜撰了“浦东新区
人民医院现埃博拉病毒”的谣言，

事后，其本人也认识到了自己未考
虑负面后果及社会影响，只想引起
网民关注的做法已违反法律。

鉴于祝某的行为已涉嫌扰乱
公共场所秩序，根据《治安管理处
罚法》第二十五条第一项之规定，
对祝某处以行政拘留 *日。

警方正告，网络社会不是法外
之地，法律尊重和保护公民个人的
言论自由，每一位理性公民都应认
识到，任何言行都不能超越法律和
道德的底线。

! ! ! !本报讯（记者 江跃中 通讯员 杨
建华）“我问个问题，运用网格化管理手
段，进一步加强社区治理的工作推进得
怎么样了？还存在什么问题？”在 %月 '

日召开的闸北区人大常委会专题询问会
上，区人大常委会委员、区人大常委会
内务司法工作委员会主任龚勇第一个
提问，区网格中心主任曾纪忠在回答工
作进展后，也如实讲述了存在的“顽症
治理问题还存在回避、处置效果不明
显”等 *个不足。这是闸北区人大常委
会依据《监督法》，首次运用专题询问形
式，督促区政府及有关部门查找和改进
工作中存在的问题和不足，强化监督实

效。据介绍，该区已经建立常态化开展专
题询问的制度，将定期进行询问，进一步
加大对区政府及官员的监督力度。
询问权是法律赋予人大的一项重要

监督权力，闸北区人大常委会在开展这
次询问前，组织了多次视察和座谈。询问
会上，有区人大常委会委员、区人大代表
等 -人共提出 "个问题，区政府部门、有
关街道负责人等 "个人次作了询答。“今
天提问人的问题都抓住了要害，问到了
点子上，应询部门回答得也很全面。”闸
北区人大常委会主任杨惠德对本次专题
询问进行了点评，并希望这样的监督手
段能够有效促进政府工作。

! ! ! !本报讯（记者 金志刚）中国民
用航空局日前在其官方网站正式发
布了《关于民航旅客携带“充电宝”
乘机规定的公告》，正式明确了旅客
可带充电的能量范围和数量。旅客
在乘机时，严禁托运充电宝，而额定
能量超过 &'(./（瓦特小时）的充
电宝则严禁带上飞机，每位乘客带

的充电宝不能超过两个。
这一规定基本延续了此前民

航局旅客关于携带锂电池的规定。
旅客须注意：电池（移动电源）不能
托运，只能随身携带；每人随身携
带电池单个（不是总容量）不能超
过 &'(./；不超过 &((./不需要
报备，超过 &((./小于 &'(./需

要跟航空公司报备；不能在飞行过
程中充电。

充电宝是否可以携带判断方
法如下：大部分充电宝铭牌上直接
注明了额定能量；部分充电宝未直
接注明额定容量的，需要换算，换
算公式为：额定能量（./）0电池容
量（1/）!标称电压（2）。如旅客有

一块标注 3((((毫安时（即 !"安

时）的充电宝，输出电压为 *伏，那
么它的额定容量是 3(1/ !*2 0

&*(./，属于额定容量在 &((./"

&'(./的范围。
市面上常见的充电宝，“容量”

大多在 3(((到 &*((( 毫安之间，
个别充电宝“容量”为 4万毫安或
)万毫安，而大多数充电宝标示的
电压在 )至 5伏之间。需要提醒的
是，如果没有任何标注的充电宝，
将不被允许登机。

充电宝能量超过!"#$%禁上飞机

网民发布!埃博拉病例"谣言被拘

加大对区政府及官员监督力度

坚持面向群众
!阳光整改"

闸北区人大建立常态化专题询问制度

! ! ! !市领导分别到
街镇联系点指导专
题民主生活会

! 左为公园全景 右为充满英伦风情的指示牌 本报记者 陈梦泽 摄


